

Parlamentarischer Vorstoss

2019/223

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	Förderung von Wassertanks
Urheber/in:	Florence Brenzikofer
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	Ackermann, Bänziger Keel, Eichenberger, Heger-Weber, Hotz, Jaberg, Stokar
Eingereicht am:	21. März 2019
Dringlichkeit:	—

Regen- und Grauwassertanks im Kanton Basel-Landschaft

Der Kanton Basel-Landschaft ist überdurchschnittlich stark vom Klimawandel betroffen. Trocken- und Hitzeperioden, wie wir sie im Sommer 2018 erlebt haben, werden zunehmen und damit auch die Wasserknappheit. Es stellt sich deshalb die Frage, wie Regenwasser oder Grauwasser zukünftig besser genutzt werden können. Eine Möglichkeit ist die Speicherung in Tanksystemen zur Versorgung von Haushalten (Giessen von Gärten, WC-Spülung etc.).

Aktuell schreibt das Gesetz vor, dass Neubauten so gestaltet werden, dass das Regenwasser auf dem eigenen Grund und Boden versickern kann. Diese ökologisch sinnvolle Praxis soll aufrechterhalten werden, könnte jedoch um die staatlich geförderte Möglichkeit von Regenwassertankinstallationen ergänzt werden.

Ich beauftrage die Regierung zu prüfen und zu berichten, wie viele Regenwassertanks und Grauwassertanks im Kanton Basel-Landschaft installiert sind und wie sich die CO₂-Bilanz von Regenwassertanks und Grauwassertanks im Verhältnis zur Wassergewinnung verhält.

Weiter beauftrage ich die Regierung zu prüfen und zu berichten, welche Anreizsysteme geschaffen werden könnten, um die Installation von Regenwassertanks im Kanton Basel-Landschaft zu fördern.